

## Mercados esperan la reforma energética (El Financiero 06/08/13)

Mercados esperan la reforma energética (El Financiero 06/08/13) Clara Zepeda Hurtado Martes, 6 de agosto de 2013 A la espera del reporte trimestral sobre la inflación y la presentación de la reforma energética esta semana en México, el dólar avanzó frente al peso; mientras, la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 0.32 por ciento y se acopló al negativo desempeño de los mercados externos. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 12.6750 pesos por dólar spot, lo que representó una baja para la moneda nacional de 2.7 centavos frente a la divisa estadounidense. Si bien la moneda nacional mantuvo un desempeño estable, registrando movimientos marginales y operando en el rango de 12.65 a 12.70 pesos por dólar, después de una semana muy agitada por la gran cantidad de noticias económicas relevantes de EU, los inversionistas internacionales parecen estar tomando un respiro. Además, el mercado se encuentra a la espera de la presentación de la iniciativa de reforma energética por parte del Ejecutivo. "La estabilidad del peso frente al dólar puede explicarse globalmente por dos factores: el fortalecimiento del dólar frente al euro (1.326 dólares) y su debilitamiento frente a la libra (1.534 dólares). "Aunado a esto, la publicación del ISM no manufacturero de EU de julio representó un avance frente a junio y superó las estimaciones. Mientras que este dato impulsó el avance del mercado de deuda en México, éste se contrarrestó con un retroceso del mercado accionario. Lo anterior explica que el tipo de cambio se encuentre con cambio marginal", detalló Monex. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la semana en terreno negativo, luego de la importante alza registrada la semana pasada, que lo llevó a situarse en máximos de 12 semanas. El principal índice accionario mexicano se ubicó al cierre en 41 mil 918.41 unidades, que implicó una baja de 0.32 por ciento, acompañado de bajo volumen de operación, 201.9 millones de acciones (45 por ciento menor a su promedio en el año). Homex mantiene la batuta de las emisoras con mayor variación al alza en la BMV; mientras el sector de telecomunicaciones sacó brillo con la ganancia de las acciones de América Móvil, 1.27 por ciento; Axtel, 2.94 por ciento, y Maxcom, 2.17 por ciento. Wall Street cerró con ligeras pérdidas este lunes, en una sesión sin grandes movimientos por la ausencia de noticias importantes, salvo la difusión del índice general de la actividad no manufacturera.